

より良いまちづくりについて話し合う

市長を囲む地域懇談会



より良いまちづくりについて市民と行政が一体となり話し合う「市長を囲む地域懇談会」を7月18日から8月5日にかけて、市内7地区で開催しました。

懇談会には延べ約310人の参加があり、参加者からは教育問題、道路、ごみなど生活に身近な問題をはじめ市政全般にわたり、さまざまな意見や提案が出されました。また、島原城跡公園の樹木について、皆さんから意見を伺いました。主なものを抜粋して紹介します。

子どもたちへの声掛け

朝夕の登下校時、子どもたちに声掛けをしているが、最近、全国各地で不審者による事件が発生しており、声を掛けにくい状況である。

倉敷で発生した誘拐事件は、近所からの情報など地域の絆が生かされたい事例。町内会や婦人会、育友会などが子どもたちと触れ合う場を積極的に設け、小さな取り組みを積み重ねていければと考えている。また、挨拶が基本という指導は各学
校長へ指導している。

通学路の交通安全対策

子どもの通学路で路側帯もなく、危険な場所がある。

学校周辺の交通安全対策は、2年かけて実施してきた。今後も、現場を確認し、緊急性などを考慮し、年次計画で整備していきたい。

ゾーン30

ゾーン30設定後の効果を教えていただきたい。

交通事故の未然防止策として、第三小学校を中心にゾーン30を設定した。子どもたちからは歩道が分かりやすい、運転者からは運転しやすいという声がある一方、ゾーン入

りでの表記はあるが、ゾーン内での表記がないので分かりにくいという声もある。今後、さらに分かりやすい方法に努めていきたい。

町内会・自治会加入率

町内会・自治会の加入率が年々減少しているが市はどのように考えているのか。

町内会・自治会はより良い地域づくりに欠かせないものだと考えている。加入率の減少は全国的なもので、中には町内会・自治会に魅力がないと入らないという声もあり、皆さん方からもアイデアを出すなどして取り組んでいただきたい。

ルールが守られてないごみ

収集場所に残ったままのごみは、最終的にどのように取り扱うのか。

ごみ出しのルールが守られていないものは、注意事項を記したシールを貼り、ごみを出した人に注意を促す。それでも残っているものは、町内会長・自治会長に相談している。

空き家対策

近所に倒壊寸前の空き家がある。市でどうにかできないのか。

連絡があれば、現地を確認し所有

者へ連絡を行っている。空き家と言っても個人の財産であり、慎重な対応が必要。今後、他市の事例などを研究したい。

個人情報の取り扱い

高齢者・障がい者支援のための個人情報提供に関するこれまでの経過と今後の対応について教えてほしい。運用条例を新たに制定するか、今ある条例の運用を見直すなど関係機関と慎重に検討している状況である。

過疎対策

島原市は過疎地域の指定を受けたが、何らかの対策を考えているのか。

人口減少という大きな問題があり、市では1人でも多くの赤ちゃんを産み育てられる環境づくりのため、すこやか赤ちゃん支援事業を実施したり、若い人の出会い創出を目的に婚活の部署を新たに設置した。また、国からの過疎対策事業債も有効活用しながら具体的な施策を実施していきたい。

精霊船のPR

今年、島原駅前に精霊船が展示されていたが、いい取り組みだと思う。

今後、観光客が多く訪れる場所に常設展示してみてもどうか。

精霊流しは島原の伝統行事であるが、8月15日にしか見ることができない。どのような方法があるか研究してみたい。

観光バス優先駐車場

島原文化会館入口にある「バス優先駐車場」に普通車が駐車し、バスが駐車できないことがある。観光客が多く訪れる場所なので、分かりやすい表示が必要なのでは。

現在、看板を設置しているが、さらに分かりやすい看板の設置などを検討したい。

島原城 周回道路

島原図書館近くのカーブ付近は、島原城の撮影スポットとなっているが、交通量が多く危険である。

島原城周回道路は、歩道が内側・外側とバラバラである。10年後の築城400周年に向け、歩道の整備について検討していきたい。

有明公民館 新設駐車場

有明公民館南側に新たに駐車場が設けられたが、初めて来る人には分か

りにくい看板となっており、あまり利用されていないようだが。

有明体育館横から新設駐車場に車で行けるように工事を行い、有明総合文化会館入口付近に案内板を設置した。今後も、分かりやすい表記を心掛けたい。

島原城跡公園内の樹木

平成24年の島原城石垣崩落について、専門家から「石垣付近の樹木による影響」が指摘されたため、各会場で皆さんから意見を伺いました。

主な意見は次のとおりで、皆さんの意見を参考に、今後、専門家を交え協議していきます。

- 石垣崩落を防ぐため、伐採した方がいい
- 伐採するのであれば、必要最小限に
- 伐採すると根が腐り、空洞化するのでは
- 根が張って、石垣を守っているのでは



「皆さんの声」を まちづくりに生かします

市長を囲む地域懇談会で皆さんから出された意見・要望などは市議会や関係機関などと連携し、より良いまちづくりに反映させていきます。

また、道路など生活に密着した意見・相談などは、随時受け付けていますので、その都度、担当課へご相談ください。

